

al día, y las de San Miguel para mujeres, celebrándose tres veces diarias.

Terminarán el día 17, y a ellas acuden gran número de fieles.

\*\*

El tiempo vuelve a estar fresco y húmedo, y aneche nevó en los montes próximos a la ciudad.

*El Correspondiente.*

Imprenta y Librería de Federico Ferreirón, Avenida de la Libertad, 3. — Del insigne Alarcón se han recibido: *Diario de un testigo de la guerra de África, De Madrid a Méjico, El nido de la bala, El final de Norma, Novelas cortas*. También se han recibido de Manuel del Palacio *Musigas diplomáticas y Melodías íntimas*.

Se espera la segunda remesa de *Electra*.

## NOTICIAS

Por la guardia civil de Azpeitia ha sido detenido anteayer, en el caserío Errota-Azpeitia, del término municipal de Aizarnazabal, el jitano José Álvarez Rodríguez, por haber hurtado un caballo a Domingo Mateo, vecino de Vergara, el día 1º de Enero último, y por cuyo motivo se hallaba reclamado por el Juzgado de instrucción de aquel partido.

Al guardia civil Miguel Culla, le ha sido concedida la pensión mensual de 28,13 pesetas, en concepto de retiro provisional.

—A doña Rosalía de Izaguirre, viuda de D. Francisco Casero, subdirector que fué de Telégrafos, la de 950 pesetas anuales.

—A D. Florentino Zabala Igaravide, inspector general de primera clase del cuerpo de Ingenieros de minas, jubilado, con la de 8 000 pesetas.

Se han dado las órdenes oportunas a la Administración especial de Hacienda, para pago de libramientos de carácter no permanente, expedidos hasta el 28 de Febrero último, abonando en ellos el 10 por 100 en calderilla.

Las dos gabarras nuevas que fueron remolcadas anteayer desde Bilbao a este puerto, por un vapor, entraron ayer a las tres de la tarde en la dársena.

Hasta el día 26 a las seis de la tarde pueden presentar sus solicitudes los maestros que deseen presentarse a concurso para proveer la plaza vacante de la escuela de Amara, dotada con el haber anual de 932,50 pesetas.

Han sido amortizadas en el sorteo verificado ante el Ayuntamiento de Eibar, las obligaciones de la deuda de dicha villa, números 43-118-175-204-307-319.

Se ha anunciado en el *Boletín Oficial* de la provincia, la vacante de cabó de mar guarda-pesca de segunda clase del puerto de Bilbao.

En el Juzgado de instrucción de Vergara, se instruye causa criminal contra Juan Bautista, por el delito de lesiones inferidas con una caldera, a su esposa Micaela Legarburu, en su casa de Zumárraga.

Ha vuelto a reinar el temporal de aguas y fríos en esta comarca.

Ayer aparecieron nevados los montes cercanos a esta capital, por la parte de Hernani.

A cosa de las nueve de la mañana de anteayer jueves, un peón de cuadrilla del

travía eléctrico de Bilbao, vió que un alambre del teléfono de la misma compañía cruzaba por encima del cable descubierto de la línea de Las Arenas, próxima a la Avanzada de Algorta.

Dícese que debido sin duda a no haber adoptado las precauciones debidas, al ir el empleado a separar el hilo telefónico recibió tan grande descarga que murió casi instantáneamente.

El cantero Ignacio Uriarri, que transitaba por el lugar del suceso, fué a auxiliar al desgraciado obrero, pero recibió también una fuerte descarga que le obligó a desistir de su noble propósito.

Constituido el Juzgado municipal de Guecho en el lugar del accidente, ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de Algorta.

El desgraciado obrero se llamaba Pedro Galarza, era casado y vivía en Luchana (Erandio).

### Un barco incendiado

Telegrafía de Vigo que los tripulantes del vapor *Danube*, de la Mala Real Inglesa, que ha hecho escala en Vigo, en su viaje a América, refieren que en la travesía desde Inglaterra han visto en el golfo de Vizcaya una masa de fuego flotante que las olas arrastraban a grandes alturas, dando un aspecto fantástico.

Al acercarse el *Danube* pudieron ver que lo que el fenómeno producía era un vapor de 2 a 3 000 toneladas que estaba ardiendo por los cuatro costados.

La tripulación hizo varias señales, a las que no tuvo respuesta ninguna, calculándose por ello que la gente que llevaba a bordo debió ser salvada durante el día.

El *Danube* supone asimismo que el barco incendiado fuera un carbonero, cuya nacionalidad y procedencia ignoran.

### Teatro Principal

Esta noche, a las ocho y media, se pondrán en escena las siguientes obras:

*«Las brabas»*, *«La revista»* (estreno) y *«Sandías y melones»*.

El reparto de *«La revista»* es el siguiente:

Casta, señorita De Diego. —Pura, señora Álvarez. —El general, señor Valor. —Jesús, señor Gil. —Nicomedes, señor Camacho. —El asistente, señor Muñoz. —El ordenanza, señor Allué. —El jardinero, señor Arribas. —Oficiales, coro general y banda.

Un muchacho de 10 años de edad fué denunciado ayer a la inspección municipal, por arrojar piedras a una barraca donde trabajaban varios canteros, en los terrenos de Amara.

### Café de Colón

Concierto de música para hoy sábado, por los hermanos Babil y compañía.

También harán su debut en esta noche, los aplaudidos excéntricos *«Les Doré»*, que tantos aplausos han obtenido del público donostiarra.

El viernes llamó la atención del atalayero de Santander, la presencia de un barquito de vela extranjero que parecía hallarse en peligro, sin más que un trinquete izado, las demás velas recogidas y echando humo por el palo mayor.

Un remolcador salió en su auxilio, pero el barquito no lo aceptó. Consiguió entrar solo en Santander, resultando ser una balanira sueca, llamada *«Ellen»*, que navegaba con máquina auxiliar, y el palo mayor, que es de hierro, le sirve de chimenea.

Comunican de Ginebra que el inventor del globo dirigible, conde de Zeppelin, está perfeccionando su invento.

Merced a una suscripción anglo-alemana, cuyo importe asciende a un millón de marcos, ha logrado dar gran impulso el conde a sus trabajos.

A las seis de la tarde de ayer, se recibió en la Diputación provincial un telegrama del vicario de Zarauz, anunciando que amenazaba un fuerte temporal de nieves en esta región.

Dos boyeros llamados Pedro Arteaga y Angel Ibarburu, fueron denunciados ayer a la inspección municipal por dejar abandonados los carros que guian en la calle de Easo.

### Plaza de Toros

Mañana domingo se lidiarán dos bravos novillos en el Circo taurino de Atocha, corriendo éstos por tres veces, para que los aficionados al arte taurino puedan lucir sus facultades artísticas.

La banda de música *«La Unión»*, es la encargada de amenizar dicho espectáculo.

En la sesión del día 5 de la Cámara de los Comunes de Inglaterra, 16 diputados irlandeses se opusieron a votar en un proyecto de ley a salir del salón de sesiones, y hubo necesidad de apelar a la fuerza para expulsarlos.

Los diputados resistieron valientemente a los agentes de policía, con los que sostuvieron largo y reñido pugilato, a consecuencia del cual varios agentes resultaron mal heridos.

El escándalo, que ocurrió entre doce y media y una de la madrugada, fué enorme.

Un periódico alemán hace constar que, a pesar de estar siempre cercado, perseguido y encerrado por los ingleses el general Dewet, sin contar con que siempre la cortan el paso los ríos desbordados, el caudillo boer continúa escapando y recorriendo enormes distancias, como si dispusiese de un globo dirigible.

Días pasados se cometió en Ferroso (Orense), el asesinato, por mozos del pueblo, de un portugués vecino de un punto de la frontera.

Los amigos del muerto han llevado a cabo una venganza terrible, matando también de un tiro a un joven de los que supusieron complicados en aquél asesinato.

El conde de Torreanaz ha dejado un millón de pesetas para la construcción y sostenimiento de un asilo en Madrid.

Por un vecino de San Román (Santander), fué hallado anteayer tarde, cerca de la costa, el cadáver de un hombre que tenía una herida en la cabeza y un revólver cerca de la mano.

Reconocido el cadáver, no pudo ser identificado, pues no se le halló en los bolsillos más que dos pesetas y un papel en que decía «deje de existir a los cuarenta y cuatro años».

El suicida estaba bastante bien vestido, era alto, de bigote entrecano y representaba la edad indicada, creyéndose sea forastero.

La bala había penetrado por la sien derecha, y salido por la parte superior de la cabeza, rompiendo el sombrero.

Cerca del cadáver se halló el revólver cargado con cinco cápsulas, una de ellas descargada.

Leemos en un periódico francés que una mujer, después de una disputa con su marido, se envenenó con cerillas.

El marido, asustado, corre a dar parte al comisario de policía.

El comisario acompaña al marido al lugar del accidente.

Después de un rápido examen, el magistrado comprueba que el hecho es exacto. Pero comprueba también que las cerillas que han servido para el suicidio no son reglamentarias.

Por cuyo motivo, el comisario cita a juicio al marido, el cual es condenado a 50 francos de multa.

La difunta, que estaba quejosa de su marido, consiguió una venganza póstuma, con la que seguramente no había soñado.

No nos cansaremos de recomendar a nuestros lectores que se enoquen enfermos del aparo o digestivo, hagan uso inmediatamente del *Estómago Artificial ó polvos del doctor Kuntz* comprándolo en una buena farmacia y verán desde las primeras tomas desaparecer la enfermedad que tanto les aquejaba.

### DE LA NIÑEZ Á LA PUBERTAD

Periodo crítico

en la vida de todas las niñas

El período más crítico en la vida de todas las niñas, es el en que entran en la pubertad. En este período la predisposición a la asemeja se manifiesta, yengendrada, para más tarde en la vida, toda suerte de torturas y enfermedades si no se la combate con éxito enseñada.

Toda madre apreciará ciertamente la importancia del asunto si en él se fija un momento. La carta que sigue, escrita por el padre de una niña, concuerda con lo dicho.

«Barcelona, 5 Abril 1900.

Muy Sres. míos: Desde mucho tiempo mi hija Angélica, actualmente de 14 años de edad, ha gozado de muy poca salud; su estado de debilidad y de demacración me tenía tan preocupado que llegué a abrigar serios temores por su vida, pues no hallábamos medios de fortalecerla.

Uno de los médicos que consulté me aconsejó darle la Emulsión Scott, lo que hice incontinentemente y con un resultado maravilloso; pues a los pocos meses de su uso, la niña recobró por completo la salud y las fuerzas, y ahora está tan sana y tan robusta como cualquiera otra de su edad; todo lo cual es debido sin duda alguna al uso de su excelente Emulsión Scott. Con mucho gusto les autorizo para que hagan público este testimonio, al que acompañó el retrato de mi hija para que puedan juzgar de su buen estado actual.

De ustedes agradezco afamo. S. S.

VALENTÍN SOLA.

Calle Bailén, 122.

La Emulsión Scott no debe ser confundida con otros remedios. Es única y peculiar en su especie, sin duda alguna una fórmula especial. En ella el aceite de ligado de bacalao, los hipofosfatos de calcio y de sosa y la glicerina están combinados en tal forma, que son de fácil digestión y agradablemente a los palados, aun por los paladares y los estómagos más díficiles. La Emulsión Scott, sin esfuerzo digestivo alguno, es asimilada y absorbida por la corriente circulatoria de la sangre que enriquece, produciendo el más favorable efecto, sobre todo el sistema, en todas edades. Mitiga el esfuerzo digestivo del hígado, a la par que lo engorda y lo fortalece; provee el material necesario para completar el desarrollo óptimo, y en el momento de la vida, revelado en el precedente testimonio, este remedio soberano opera una transformación sorprendente, convirtiendo de la niña pálida y anémica en mujer fuerte, sana de color y físicamente desarrollada.

La Emulsión Scott es encantadora en todos los casos de emaciación, y a fin de aprovechar todos los beneficios efectos de esta saludable preparación, es necesario asegurarse bien de que se obtiene la legítima, y para cerciorarse véase que en el envoltorio exterior de cada frasco haya la etiqueta con la marca de fábrica; un hombre que lleva a cuestas un gran bacalao.

Un frasquito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.

### BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

Stos. Cándido, mártir y Francisco, viuda.

Registro Civil

### NACIMIENTOS

Narcisa Tomasa Garrote y Luzarraga. María de los Dolores Jesusa Josefa Lopez y Gortazar.

Angela Esteban Arrese y Berasategui. Juan Zabala y Fernández.

Dionisio Manuel Labiaga y Echeverría.

### DEFUNCIÓNES

Pedro Bilbao y N. Leopoldo Gil y Alvarez. Antonia Dominguez y Espejuga.

### Laboratorio Químico y Micrográfico Municipal de San Sebastián

Resultados obtenidos del análisis de las aguas potables de San Sebastián, en el día de ayer.

Materia orgánica total:

En ácido oxálico . . . . . 0,00832

En oxígeno . . . . . 0,00112

En permanganato . . . . . 0,00442

Nitrógeno nitroso . . . . . nada

Nitrógeno amoniacal . . . . . nada

### Boletín Meteorológico

Altura barom. a las 9 mañana . . . . . 748,43

» » a las 3 tarde . . . . . 747,49

Máxima al sol . . . . . 13,2

» a la sombra . . . . . 9,6

Mínima a la sombra . . . . . 3,9

» al reflector . . . . . 2,9

Dirección del viento . . . . . S. y SO.

Velocidad media en kilómetros . . . . . 453,6

Lluvia expresada en milímetros . . . . . 19,0